

Jura neu lernen – Examensvorbereitung mal anders

Ich habe meine Examensvorbereitung auf das 1. Staatsexamen beim Repetitorium Muhs und Riesen in Göttingen absolviert und möchte direkt vorwegnehmen: Es war die beste Entscheidung, die ich hätte treffen können!

Bevor ich bei Herrn Muhs zu einem ersten Probetermin gekommen bin, hatte ich bereits eine mehrmonatige Leidensgeschichte bei einem der größten Repetitorien, die es in Deutschland gibt, hinter mir. Dort bin ich hingegangen, weil es die meisten Jura-Studierenden machen und ich zu dem Zeitpunkt keine Alternative kannte. Zunächst hatte ich die Hoffnung, dass der Kurs bei diesem Repetitorium so aufgebaut ist, dass ich die große Masse an Stoff wirklich verstehe und damit der Druck des anstehenden Examens etwas abnimmt. Ich wurde schnell enttäuscht: Es saßen 60 Leute in einem Raum, der Unterricht bestand größtenteils aus dem Vorlesen von Falllösungen, Fragen waren bis zu einem gewissen Maß möglich, Probeklausuren wurden sehr „sparsam“ korrigiert und im Grunde basierte der gesamte Unterricht auf dem Prinzip, dass man ja nur alle in den besprochenen Klausuren auftretenden Probleme auswendig lernen müsse. Ich habe schnell gemerkt, dass diese Form des Unterrichts für mich nicht zielführend ist und bin zum Glück ausgestiegen und habe mich nach Alternativen umgeschaut, wodurch ich auf das Repetitorium Muhs und Riesen gestoßen bin.

Direkt beim ersten Probetermin habe ich gemerkt, dass ein Einzelrepetitorium eine völlig andere Welt ist. Man wird permanent in die Situation versetzt ein juristisches Gespräch zu führen, worauf ich schnell gemerkt habe, dass ich die besprochenen Themen und Klausuren wirklich durchdrungen und verstanden habe. Herr Muhs geht wirklich auf alle Fragen ein und kann durch seine langjährige Erfahrung den Lernstoff sehr verständlich vermitteln, sodass der Unterricht anspruchsvoll, aber auch gleichzeitig sehr zufriedenstellend für mich war, da ich gemerkt habe wie schnell sich mein Wissensstand verbessert hat und ich das Gefühl hatte Jura wirklich tiefgründig zu verstehen. Außerdem basiert der Unterricht auf einer klausurbezogenen Lernmethode, wodurch ich im Schreiben von Klausuren immer sicherer und besser wurde.

Insgesamt kann ich das Repetitorium Muhs und Riesen nur weiterempfehlen und sagen, dass es eine Investition nicht nur für die Examensprüfung ist, sondern in die gesamte juristische Laufbahn. Das Erkennen und Verstehen von juristischen Sachverhalten und das Argumentieren, Abwägen und Lösen dieser Sachverhalte und Probleme wurde mir beigebracht. Mit diesem sogenannten juristischen Handwerkszeug kam ich bestmöglich vorbereitet und sehr zufriedenstellend durch die Examensprüfung und profitiere noch jetzt von den erworbenen Fähigkeiten.